
  
 

 

 

 

 

ATA DA 11ª (DÉCIMA PRIMEIRA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de abril, do ano de dois mil e vinte e três 
(2023), às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, 
realizou-se a décima primeira (11ª) Sessão Ordinária, sob a presidência do 
Excelentíssimo Senhor Presidente João Batista Viana e secretariada pelo 
Senhor Primeiro Secretário Antônio Gildázio Sampaio Menezes. Chegada a hora 
regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente autorizou o Senhor Primeiro 
Secretário a fazer a chamada dos Senhores Vereadores.  Estiveram presentes 
os seguintes Vereadores: João Batista Viana, Presidente; Socorro Osterno 
Neves, Vice-Presidente; Antônio Gildázio Sampaio Menezes, Primeiro 
Secretário; Francisco Robério Vasconcelos, Segundo Secretário; Antônio 
Ademar Alencar Neto; Edilson dos Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio 
Sampaio; Eugenilce Freitas Pontes; José Erasmo Ramos Soares; e, Rusemberg 
Gomes Guimarães. Esteve ausente a Senhora Vereadora Iná Maria Macêdo 
Osterno.  Constatado quórum regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos 
da Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro Secretário que 
proferisse a leitura das atas da Sessão anterior e da Sessão Extraordinária do 
dia 18 do corrente, que, após lidas, feita a verificação de quórum e constatada a 
presença da maioria absoluta dos membros da Câmara, foram submetidas pelo 
Excelentíssimo Senhor Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo 
aprovadas sem discussão e assinadas pelo Excelentíssimo Senhor Presidente 
e pelo Senhor Primeiro Secretário. Na Sequência, com base nos termos da 
Resolução nº 002, de 24 de setembro de 2019, realizou-se a outorga do Prêmio 
“Mulher Destaque de Marco” de 2023 à Senhora Edmirtes Maria Neves Osterno 
(in Memoriam), representada por sua filha, a Senhora Mirna Dalize Neves 
Osterno, em reconhecimento ao seu exemplo de força feminina junto ao serviço 
público, desprendimento e ações de caridade no Município. Foi facultada a 
palavra à representante da agraciada com o Prêmio, para se assim desejasse, 
tecer seus agradecimentos. Na oportunidade, o Excelentíssimo Senhor 
Presidente, observando que a Senhora representante não havia manifestado 
interesse para uso da palavra e verificando quórum regimental para dar 
prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o 
Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as 
correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, o 
Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes correspondências: Ofício nº 
1750/2023/DGI/GAGI/GPPR, de 19 de abril de 2023, oriundo do Gabinete 
Pessoal do Presidente da República, informando a esta Casa o recebimento do 
Ofício Circular nº 005/2023, encaminhando o Requerimento nº 020/2023, 



  
 

 

solicitando ações para efetivação dos ditames da Convenção nº 87 da OIT – 
Organização Internacional do Trabalho sobre a liberdade sindical e proteção ao 
direito de sindicalização; Ofício IBGE-SES/CE nº 170/2023, de 10 de abril de 
2023, solicitando informações a esta Casa quanto ao recenseamento domiciliar 
da autoridade competente (Presidente da Câmara Municipal) relativo ao ano de 
2022; e, Ofício nº 499/2023/GPR, de 10 de abril de 2023, agradecendo a 
mensagem de solidariedade e de repúdio à invasão criminosa do Supremo 
Tribunal Federal ocorrida no dia 08 de janeiro do corrente ano. Prosseguindo, o 
Senhor Primeiro Secretário procedeu com a leitura do Parecer Prévio nº 41/2023, 
emitido pelo TCE-CE, fl. 1, do Processo nº 14594/2019-7, referente à Prestação 
de Contas de Governo da Prefeitura Municipal de Marco, exercício financeiro de 
2018, de responsabilidade do Senhor Prefeito Municipal Roger Neves Aguiar. 
Oportunamente, o Excelentíssimo Senhor Presidente ordenou a distribuição de 
cópias aos Senhores Vereadores. Em seguida, encaminhou o referido Parecer 
para análise da Comissão de FOTC, que no prazo improrrogável de quinze dias 
o apreciaria, conforme determinado pelo Art. 170, § 1º, do RI. Na sequência, o 
Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes proposições: Mensagem/PLC nº 
002/2023, de 17 de abril de 2023, de autoria do Poder Executivo, que altera a 
Lei Complementar Municipal nº 001, de 21 de maio de 2002, que dispõe sobre o 
Estatuto dos Servidores Públicos, a fim de ampliar o rol de órgãos cessionários 
de servidores públicos com ônus para o Município de Marco e estabelece outras 
disposições, protocolizado sob nº 2.885/2023, em 18.04.2023; Mensagem/PLC 
nº 003/2023, de 17 de abril de 2023, de autoria do Poder Executivo, que altera a 
Lei Complementar Municipal nº 001, de 21 de maio de 2002, que dispõe sobre o 
Estatuto dos Servidores Públicos, a fim de alterar o dispositivo que trata sobre a 
licença para tratar de interesses particulares, na forma em que especifica, 
protocolizado sob nº 2.886/2023, em 18.04.2023; Requerimento nº 025/2023, de 
19 de abril de 2023, de autoria da Senhora Vereadora Eugenilce Freitas Pontes, 
subscrito pelos demais Vereadores, requerendo do Poder Executivo que fosse 
solicitada da Secretaria da Proteção Social do Estado a visita do Caminhão do 
Cidadão ao Município de Marco, assim reforçando o Requerimento nº 003/2023, 
de 08 de fevereiro de 2023, de autoria da Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, 
protocolizado sob nº 2.890/2023, em 19.04.2023; Requerimento nº 026/2023, de 
19 de abril de 2023, de autoria do Senhor Vereador Rusemberg Gomes 
Guimarães, requerendo do Poder Executivo que fossem realizadas a limpeza e 
a manutenção do Calçadão da Cenorte, em nossa Cidade, protocolizado sob nº 
2.891/2023, em 19.04.2023. Em seguida, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
informou aos seus Pares que os PLCs n°s 002 e 003/2023 ficariam aguardando 
Emendas pelo prazo de 04 (quatro) dias. Na sequência, encaminhou os 
Requerimentos de nºs 025 e 026/2023 à Ordem do Dia da Sessão. Prosseguindo, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou o Grande Expediente, convocando 
os Senhores Vereadores e Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso 
da palavra na tribuna, conforme determina o Art. 86, do RI: Excelentíssimo 
Senhor Presidente, Vereador João Batista Viana: Iniciou seu discurso 
enaltecendo a presença do Vereador Erasmo Soares a uma reunião promovida 
pelas escolas da rede pública municipal de ensino, onde havia se tratado da 
segurança nas escolas, dentre outros assuntos. Na oportunidade, solicitou de 



  
 

 

todos os Vereadores que se esforçassem mais para se fazerem presentes aos 
eventos promovidos pela Prefeitura Municipal, bem como que as divergências 
partidárias não interferissem em seus comparecimentos. O Vereador 
Rusemberg Guimarães, então, fez pedido de aparte. Tendo sido atendido, 
informou que havia estado presente recentemente à inauguração do Posto de 
Saúde da Localidade de São Geraldo, uma vez que já havia apresentado 
Requerimento na Câmara Municipal solicitando a reforma. O Excelentíssimo 
Senhor Presidente, Vereador João Batista Viana, então com a palavra, ratificou 
a importância de todos os Vereadores participarem dos eventos realizados 
dentro do Município, assim finalizando sua fala. Vereadora Eugenilce Pontes: 
Primeiramente, teceu algumas considerações acerca do problema de 
instabilidade no abastecimento de água nos Bairros Santa Rosa e Triângulo de 
Marco, dizendo da falta de comprometimento da Companhia de Água e Esgoto 
do Ceará - Cagece quanto à urgência do problema desde que assumiu a 
responsabilidade pelo abastecimento de água nos referidos Bairros. Em seguida, 
reclamou da morosidade quando da resposta por parte do Poder Executivo ao 
Requerimento nº 013/2023, de sua autoria, por meio do qual solicitava a 
apresentação da Comissão de Gestão da Carreira do Magistério, responsável 
pela implantação da progressão pela via não acadêmica, assim enfatizando que 
os professores esperavam a referida resposta. Na ocasião, então, disse esperar 
que o Senhor Presidente cobrasse do Poder Executivo Municipal maior agilidade 
no envio das respostas aos Requerimentos, bem como que solicitasse da 
Cagece maior atenção quanto ao problema de abastecimento de água nos 
Bairros Santa Rosa e Triângulo de Marco, momento em que lhe parabenizou 
pelo esforço em prol do bom andamento do Poder Legislativo Municipal. Em 
aparte, o Vereador Alencar Neto corroborou as palavras da Vereadora quanto à 
necessidade de maior atenção da Prefeitura Municipal quanto ao envio de 
respostas aos Requerimentos, dizendo ser necessário que se tomasse medidas 
emergenciais quanto à falta de água citado pela Vereadora. O Vereador 
Rusemberg Guimarães, também em aparte, sugeriu que se convocasse os 
Secretários Municipais para que se discutisse a morosidade no envio de 
respostas aos Requerimentos. O Vereador João Batista Viana, então, em aparte, 
assegurou que convocaria os Senhores Secretários Municipais novamente, a fim 
de o problema fosse resolvido, momento em que defendeu que o diálogo seria a 
melhor solução. A Vereadora Eugenilce Pontes, então, com a palavra, disse 
esperar que o diálogo entre a Câmara Municipal e os Senhores Secretários 
contribuísse para a resolução do problema, assim concluindo seu 
pronunciamento. Em seguida, o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou a 
Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a fazer a leitura das 
matérias que seriam discutidas e deliberadas: Requerimentos nºs 025 e 
026/2023, datados de 19 de abril de 2023, de autoria dos Senhores Vereadores 
Eugenilce Freitas Pontes e Rusemberg Guimarães, bem como a Moção de 
Aplauso nº 004/2023, de 14 de abril de 2023, de autoria do Senhor Vereador 
João Batista Viana e apoio dos demais Vereadores, ao Senhor Francisco 
Espedito de Sousa,  em face de sua atuação junto ao Esporte Amador no 
Município de Marco. Sequenciando, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
submeteu as referidas matérias à discussão do Plenário. Na oportunidade, 



  
 

 

houve a seguinte discussão: Requerimento n° 026/2023: Passando a palavra 
para a Senhora Vice-Presidente, para que pudesse discutir a matéria, nos termos 
no Art. 22, § 2º, do RI, o Vereador João Batista Viana disse apoiar o pedido do 
Vereador, uma vez que o referido Calçadão vinha necessitando de reparos em 
toda a sua estrutura. Vereador Rusemberg Guimarães: Defendeu que o 
Calçadão da Cenorte precisava urgentemente de serviços de manutenção e 
limpeza, inclusive quanto a academia ao ar livre existente no local.  Moção de 
Aplauso n° 004/2023: Passando a palavra para a Senhora Vice-Presidente, 
para que pudesse discutir a matéria, nos termos no Art. 22, § 2º, do RI, o 
Vereador João Batista Viana disse ser uma homenagem merecida, uma vez 
que o Senhor Expedito Sousa atuava havia muitos anos junto ao esporte amador 
no Município. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à 
deliberação do Plenário os Requerimentos nºs 025 e 026/2023, bem como a 
Moção de Aplauso nº 004/2023, em processo nominal, por quórum de maioria 
simples e em um só turno de votação, os quais foram aprovados por 
unanimidade. Não havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos 
Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os para a Sessão 
Ordinária a realizar-se no dia 08 (oito) de maio de 2023, em virtude do feriado do 
dia 1º de maio – Dia do Trabalho, no Plenário Geraldo Bastos Osterno. Em 
seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, Antônio Giladázio Sampaio 
Menezes (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 
vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das 
Sessões, em 24 (vinte e quatro) de abril de 2023.  
João Batista Viana – Presidente: 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes – Primeiro Secretário: 


